
墙壁漏水，业主与开发商协商两年未果

修个地下室咋恁难
□记者 李崇

见习记者 渠稳

晨报讯 7

月
22

日，家住新区嘉年华小区
的王女士向记者反映，她
2007

年
1

月
1

日购买了
房子 ， 房子保修期为两
年。在入住之后发现地下
室存在漏水现象。 其间，

她多次找物业、开发商反
映，但至今没有结果。

物业“传球”

23

日上午， 记者来
到嘉年华小区，找到负责
该小区物业的九州物业
公司，一位姓常的负责人
称，对于小区个别业主地
下室漏水的情况并不知

情，并要求反映问题的业
主来当面对质。 后来，该
负责人又改口称不知道
是哪一家地下室漏水。

记者随即联系了王
女士前来协商问题。在等
待王女士的过程中，该负
责人告诉记者，对于地下
室，物业公司根本没有收
取任何费用 ，所以 ，地下
室不在物业公司的服务
范围之内。

随后王女士来到了
物业办公室。“ 物业公司
只是说他们不管这事，要
我自己去联系开发商，但
是在两年之中，我打了几
十次电话，开发商只说派
人来修，但是到现在也没
有人过来。 ” 王女士说，

“ 我交了物业费， 就应该

享受物业的服务，物业公
司应该从中协调这件事
情。但是物业根本不管这
件事，所以现在我拒绝交
物业费。 ”王女士说，什么
时候问题解决了，马上将
物业费交齐。

开发商“踢球”

7

月
27

日， 记者拨
通了该小区开发商安欣
置业公司的电话，但接电
话的人称自己是来买房
的 ，“ 我去给你们找公司
的人来接电话。 ”在此后
的

5

分钟内，一直无人接
听电话。记者来到了安欣
置业的办公地点。在一间
办公室内，一位女性工作
人员得知记者的来意后

称：“ 领导都在外地。不知
道啥时候能回来。 ”而且
拒绝告诉记者其领导的
电话号码。当记者再准备
询问其他问题时，该女子
已匆匆离去，出了门就不
见了踪影。记者敲了该公
司其他办公室的门，均无
人应答。

律师给说法

对于此事记者采访
了河南明星律师事务所
律师李常顺。 李律师说，

根据 《 建设工程管理条
例》有关规定 ，建设工程
在保修范围和保修期限
内发生质量问题，施工单
位应当履行保修义务，并
对造成的损失承担赔偿

责任。 另外，房屋建筑工
程在保修期限内出现质
量缺陷，建设单位或者房
屋建筑所有人应当向施
工单位发出保修通知，保
修费用由对质量缺陷有
责任的一方承担。

“ 王女士的地下室在
房屋保修期内出现漏水
情况，就应由开发商负责
维修。 ”李律师说，“ 关于
物业公司是否应当承担
维修义务，除非业主和物
业公司事先有约定。 ”

随后，记者从淇滨区
物业管理办公室了解到，

目前我市小区物业费的
收取均不包括地下室，但
在业主地下室需要维修
时，物业公司有协调的义
务。

浚县卫河路

何时能通
自来水？

□记者 陈海寅

实习生 王婧

晨报讯

“ 浚县很多农村
都通上自来水了， 我们在县城
边上， 却只能吃自家水井里打
出来的水。 ”

7

月
27

日，浚县张
先生向记者反映。

据张先生介绍， 他家住在
浚县西环城路上 （ 即卫河路） 。

“ 从黎阳路西段往南大概两公
里的卫河路段， 沿边的住户都
是吃自家水井里的水。 但自家
的水井一般只有二三十米深，

天旱的时候吃水就比较困难。 ”

张先生说：“ 这条路两边住
着不少居民， 卫河的水质不太
好， 我们都担心所吃的地下水
水质也不好。 听说浚县老城区
这段时间正在进行自来水管网
改造， 希望也能让我们吃上自
来水。 ”

7

月
28

日，记者就此事采
访了浚县自来水公司负责监督
水网改造工程业务的李经理。

他说， 浚县城区自来水网改造
工程共分为两期。

目前一期已经改造完毕 ，

二期因为资金尚未到位还没开
始。“ 卫河路段在二期的改造范
围之内。 我们正在争取水网改
造的资金，等资金到位后，马上
开始施工。 ”
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绿毛现象
成因查明
□见习记者 郭坤

晨报讯

本报
7

月
24

日
4

版刊登《 我家自来
水中有绿毛》 一文后，市
城市水务（ 集团）有限责
任公司的工作人员到周
先生家实地查看并提取
了水样。 经检测，周先生
家水质正常。

市城市水务 （ 集团）

有限责任公司工作人员
表示，看到本报刊登的文
章后，公司立即派人与周
先生取得联系，并于

7

月
27

日下午到周先生家中
查看。

工作人员在周先生
家发现，只有厨房用水有
绿毛现象。 工作人员将厨
房水龙头卸下发现，水龙
头两端过滤网均为普通
塑料材质，并因长期未清
洗而存有杂质。 工作人员
又从厨房管道取水再次
查看水样未发现绿毛现
象。 经过全面检测，周先
生家中的水质各项指标
均符合标准，出现绿毛情
况与水质无关。 市城市水
务（ 集团）有限责任公司
工作人员说，周先生家的
自来水之所以出现绿毛
情况 ， 是因他家厨房中
的水龙头滤网材质不符
合饮用水卫生材质标准
及长期未清洗滤网造成
的。

市城市水务 （ 集团）
有限责任公司工作人员
建议 ， 市民一定要购买
滤网材质为不锈钢的水
龙头 ， 平时要做好对自
家水龙头过滤网的清洗
及维护 ， 同时也要留意
房屋水表后的管材是否
通过房屋质量整体验收，

是否符合国家饮用水材
质标准。

淇河公园
果皮箱少

读者孔先生昨日来电：

他
在淇河公园游玩时， 发现果皮
箱很少， 感觉扔垃圾时很不方
便。 他希望相关部门能在该地
多配置一些果皮箱。

晨报记者 白瑞

门前污水
流了半年

浚县市民李先生昨日来

电：

他家位于北关大街北面花
圃园对面的社区， 社区门口的
下水管道被堵， 污水外流已半
年多了， 居民要踩砖块才能通
过， 希望相关部门能解决该问
题。

晨报记者 白瑞

这趟快巴不快
读者王先生昨日来电：

他
早上

6

时
40

分乘坐车牌号为
豫

F07376

的快速大巴去山城
区， 可将近

8

时王先生才到站
下车。 他呼吁快速大巴能准时
到达目的地。

市公交公司回复：

会及时
和司机取得联系，落实情况。

晨报记者 叶晓伟
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栽玉米种黄瓜 小区绿地不成样
□记者 白瑞 文 / 图

晨报讯

“ 在小区
内的绿地种菜就够让人
烦心了， 可现在还有一
些住户竟然种了玉米 。

再这样下去小区都成庄
稼地了。”

7

月
29

日上
午， 新区金都小区住户
宋先生向记者反映。

记者随即来到该小
区， 一进小区大门就发
现了宋先生所说的住户
种的玉米。 在这些玉米
旁边， 还种有南瓜和黄
瓜等， 所有农作物和蔬
菜长势很旺， 南瓜已经
开花 ， 玉米也快结穗 。

记者在该小区随意转了

一下， 发现居民在绿地
种菜的情况较为普遍 。

小区住户夏先生告诉记
者， 现在小区物业对此
事不管不问， 小区公共
绿地属于全体住户， 个
别居民霸占绿地种菜 、

种玉米， 小区的环境还
怎么能让住户感到舒
心？

对于小区内栽种玉
米的情况， 有些居民觉
得无所谓。 “ 楼前绿地
已经有半年时间没人管
理了， 观赏植物中杂草
丛生。 有住户把草拔了
种些菜， 看着比杂草还
舒服些 。” 小区居民关
女士说。

负责该小区
的物业公司工作
人员王师傅对记
者说 ： “ 物业也
劝说过居民不要
在绿地栽种农作
物 ， 可是居民自
己 不 愿 意 清 除 ，

物业强行清除会
与他们发生矛盾 ，

所以对于此事我
们没有很好的办
法 。 现在小区的
物业费收不上来 ，

物业公司没有多
余的经费对绿地
进行修整。 ”

记者在采访中了解
到， 小区多数住户对在

绿地种玉米表示反对 ，

此举破坏了小区的环境
美化， 希望相关部门能
尽快解决此事。

7 月 28 日下午，记者在淇河公园看到，一些来淇河游玩的市民将自行车、电动车、摩托车乱停乱放，这

样不仅影响了淇河公园的整体形象，还给游人的通行带来了许多不便。

晨报见习记者 郭坤 张宁 摄

您乱停车 淇河公园就不美了


